



Deber inaplazable

El día 24 del mes de Junio, Natividad de San Juan Bautista, se cumplió el 12.º aniversario de mi Primera Misa en el altar mayor de la iglesia parroquial de nuestra ciudad de Figueras y la grata evocación de aquella fecha trae a mi memoria, la visión y belleza de nuestro templo; que esbelto era el templo parroquial figuerense; que magnífico aspecto ofrecía, su altar mayor presidido por la preciosa imagen del apóstol San Pedro; que majestuoso era su crucero cuyo colofón su gran cúpula, juntamente con el vetusto campanario constituían, por decirlo así, la silueta principal de la ciudad... Así dejaba correr yo mi imaginación al asistir a la celebración de la Primera Misa de nuestro conciudadano Rdo. Gumersindo Palahí, en Julio del próximo pasado año; ¡que contraste entre el magnífico templo parroquial de Junio de 1929 y el mutilado templo actual! Como se cebó en él la bestia roja, después de haber hecho presa de su infame y criminal zarpazo a sus venerables ministros, (dejadme que evoque su recuerdo una vez más) los inolvidables Reverendos: Arolas, el activo párroco-arcipreste; Cosia y Vilá, los coadjutores incansables; Casademont el celoso de la pulcritud de la Casa de Dios; Fages, la sencillez personificada; Masdevall, el penitenciarío parroquial; Murtra, que tanto esmero puso en el cuidado de la Capilla de Ntra. Sra. de los Dolores; Maciá, el comunitario constante y Burgas, el dinamismo hecho sacerdote.

En homenaje a sus sacerdotes sacrificados en cruento holocausto, debemos reconstruir nuestro templo parroquial; que su reconstrucción sea un monumento perenne a la memoria de nuestros mártires; nuestra cooperación y nuestro esfuerzo, por grandes que sean, para con nuestro templo, jamás podrán compararse con el sublime sacrificio de sus ministros.

Además, es patente, a la vista de todos está la insuficiencia e incapacidad del actual templo para albergar a los feligreses figuerenses.

Por tanto el deber de cooperar a la reconstrucción del templo parroquial figue-

rense es inaplazable, todos debemos contribuir urgentemente, apesar de las actuales circunstancias de nuestra post-guerra y de las repercusiones de la guerra actual en nuestra querida y sufrida España.

Unámonos todos los figuerenses en apretado haz a la labor de nuestro celoso arcipreste, Dr. Xutglá y nuestro anhelo de la reconstrucción del templo será una realidad muy pronto.

PEDRO JUANDÓ ARBOIX, pbro.

Julio, 1941



Actividades de Ac- ción Católica local

Rama Mujeres

Actividades desde Diciembre hasta Junio, presentadas a la Asamblea Diocesana de Gerona el día 6 de Julio.

Con motivo de la celebración de la Fiesta de la Natividad del Señor desplegaron una actividad inusitada las señoras del ropero las cuales secundadas por todas las demás contribuyeron a que la repartición fuera espléndida. Cosficciónaron y repartieronse infinidad de canastillas, vestidos y jerseys para todas edades e infinidad de prendas de abrigo para mayores.

Otras señoras acompañadas de la Junta hicieron una visita a la cárcel obsequiando a las reclusas con algunas golosinas y prendas de abrigo. Nuestra presidenta dirigióles palabras de consuelo basadas todas ellas en la caridad cristiana.

Para la comunión privada y solemne se confeccionaron muchos vestidos para los niños necesitados para que así pudieran recibir decentemente a nuestro Rey y Señor. También es preocupación constante el que vayan siendo bautizados muchísimos niños nacidos durante el dominio rojo así como hacer que se celebren muchos casamientos cristianos.

Celebrando la Pascua de Resurrección hizose otra vez una visita a la cárcel obsequiándose a las reclusas con algún presente y palabras consoladoras.

Lo que ha adquirido una importancia fantástica y nunca esperada ha sido la es-

cuela de obreras. Es dirigida por las celosas Hermanas de la Caridad, secundadas por las chicas de la Juventud de A. C. y se cobijan en ella más de cien muchachas que a la vez que reciben una instrucción muy esmerada se robustece la parte espiritual que siempre y más en nuestros tiempos tanta falta les hace.

En la celebración de las 40 Horas en Semana Santa tambien tuvieron ellas una Hora dedicada a Jesús Sacramentado la cual se celebró con un fervor extraordinario dirigióles la pababra santa, nuestro querido Señor Ecónomo. Habían tenido una semana de ejercicios espirituales con motivo del cumplimiento pascual. Obsequiándoseles después con un paseo a los Baños de la Merced y otros festivales que se han ido celebrando exclusivamente para ellas.

Desde el verano del año pasado se celebra con asiduidad el jueves sacerdotal, rogando por el fomento de vocaciones sacerdotales.

El retiro mensual y círculos de estudios cada semana, estudiando los Mandamientos del Decálogo.

Adoración diurna a Jesús Sacramentado 6 horas cada día, alternando con los otros turnos de las otras ramas de A. C.

Se ha celebrado la semana de la madre del sacerdote, predicando el Rdo. D. Alberto Bonet, terminando con un acto solemnisimo el día del Sagrado Corazón de Jesús, presidido por las madres de algunos sacerdotes y de los actuales seminaristas.

Pronto de esta semana será la creación de una Beca para un seminarista pobre, conocida con el nombre de «Beca del párroco mártir Dr. Arolas».

Varias son las socias que colaboran a la

enseñanza del catecismo parroquial, habiendo cooperado en gran manera a la celebración espléndida de la fiesta local del Catecismo y los concursos catequísticos, local, arciprestal y diocesano, junto con la exposición de trabajos catequísticos.

Prepararon en Febrero un día de Retiro espiritual para las niñas aspirantes, al que acudieron en número más de centenar.

Han divulgado la encíclica sobre el matrimonio cristiano, después de la celebración de la Semana de la Madre Cristiana.

LA VOCAL DE PROPAGANDA.

Primera Asamblea Comarcal de la J. F. A. C.

Precedida de una semana de formación que dirige el Rdo. P. Tapias S. J.

Figueras, 13 Julio 1941

Programa:

Mañana a las 9.- En la Parroquia, Misa de Comunión General. Seguidamente imposición de insignias e ingreso de las Aspirantes a la Juventud Femenina.

A las 10.- Desayuno en los jardines del Patronato de la Catequística Parroquial.

A las 11.- ASAMBLEA COMARCAL

1.- Himno Diocesano. 2.- Presentación, por la señorita Margarita Albert, presidenta local. 3.- Memoria, por la señorita María Pontacq, secretaria. 4.- I Ponencia. «La moral cristiana y el vestido femenino» por María Santaflorentina, del Centro de Figueras. 5.- II Ponencia. «Benéfico influjo del Sacerdote en los pueblos», por la señorita Concepción Gorgot, del Centro de Darnius. 6.- III Ponencia. «El secreto de nuestro éxito. La vida interior» por la Srta. Rosa Trilla del Centro de Castelló de Ampurias. 7.- IV Ponencia. «¿Que pide Cristo y la Patria de cada joven de España?» por la Srta. Montserrat Aragó, de la U. D. de Gerona.

Tarde a las 3.- Cambio de impresiones de las Juntas Directivas de los pueblos de la comarca con asistencia del Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo, en el local de A. C. Rambla 15 p.

A las 4. Hora Santa en la Iglesia Parroquial, predicada por el Rdo. Consiliario Diocesano, Dr. D. José M.º Noguer.

A las 5.- Velada teatral en el Patronato de la Catequística. Danzas clásicas y la Zarzuela infantil. «El Maestro de Capilla».

Notas: 1.º Procuren todos los Centros llegar para la Misa de Comunión. 2.º Cantos «Adoro te Devote», «Christus Vincit», «Himno Eucarístico», «Himno Diocesano». 3.º Inmediatamente después de la Misa de Comunión se hará una «foto» de todas las asambleistas en los jardines de la Catequística. 4.º A la salida se venderán los «paniers» desayuno. 5.º Para la Colocación en el Teatro atiéndanse a las indicaciones de las organizadoras, que traerán distintivo de los colores pontificios. 6.º Para la comida, los Centros que lo deseen, podrán utilizar los comedores de las diferentes Casas Religiosas de la ciudad, en las que se procurará atenderles en cuanto lo necesiten. 7.º Las presidentas de los Centros Arciprestales de Castelló de Ampurias y Peralada, tomarán asiento en el escenario.

Rama Hombres

Reunión mensual reglamentaria el día 14 a las 8 de la tarde.

Juventud Masculina

Reunión general, el miércoles día 16, a las 10 de la noche.

Santuario de Ntra. Sra. del Mont

El domingo pasado, día 6 de Julio, tuvo lugar según estaba anunciado, la reposición de la imagen de Nuestra Señora en su Santuario del Mont. La afluencia de fieles, principalmente de las comarcas del Ampurdán y de la Garrotxa, así como también de Gerona y otras aun más apartadas, fué muy grande, patentizando la veneración y estima que en toda esta región se profesa a la Virgen.

A las 11 de la mañana y en un ligero declive que se extiende en la confluencia de los caminos de Buda y San Martí Sasserra, después de procederse a la bendición de la imagen se celebró el Santo Sacrificio, oficiando el Dr. Alemany en representación del Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de la Diócesis, y tomando parte todo el pueblo en el canto litúrgico. A su terminación, el Dr. D. Damián Estela, del Seminario Diocesano, tradujo fielmente con palabra cálida y enervorizada el sentir de todos los presentes; organizándose seguidamente la procesión.

que acompañó a la imagen hasta el Santuario, situado a poca distancia, siendo inmediatamente repuesta Nuestra Señora en su camaril, y desfilando ante Ella, en culto de homenaje y amor filial, todo el pueblo.

A las 3 de la tarde se rezó el Santo Rosario, dando con ello fin los actos religiosos.

La imagen, cuidada y acertadamente restaurada, es la misma que fué bárbaramente destruida durante la pasada guerra. Cabe hacer mención especial de los esforzados vecinos de Liadó que la trasladaron a hombros desde la citada villa hasta el Santuario.

Nuestra "Peña Tramontana" en colaboración con el Sr. Cura Párroco de Beuda, encargó de la organización de esta jornada y de todos los detalles con ella relacionados.

"Peña Tramontana" acudió el pasado domingo a la misma, saliendo en dos autobuses hasta San Martí Sasserra y emprendiendo desde allí la ascensión a la montaña. Sus elementos tomaron parte activa en los diversos actos celebrados y supieron una vez más desenvolverse durante todo el día su actuación con aquella nota característica de compañerismo, juventud y simpatía que son el orgullo mejor de la Agrupación.

UN ASISTENTE

Casal de Verano

Se ha divulgado profusamente la siguiente alocución:

Niño: Seguramente saborearás aún las delicias de aquellos cuatro días de fiestas fideles de Casal del próximo pasado verano; pues bien, después de haber transcurrido como un sueño el presente curso, de nuevo van a abrirse de par en par las puertas de tu querido Casal para ayudarte a ser hombre útil a Dios y a la Patria y para que pasos unas vacaciones divertidas y santificadas con toda aquella serie de actos, juegos, excursiones que tanto te gustan. Ruega pues a tus padres llenen el boletín de inscripción y lívalo cuanto antes al despacho parroquial ya que nos vemos precisados a limitar el número de admitidos.

Padres: Una vez más nuestro dignísimo Sr. Cura-Económico y la Junta del Patronato Parroquial, superando serias dificultades a causa de la falta de personal directivo, pueden comunicarnos que para el presente verano queda resuelto el problema de la formación y vigilancia de vuestros hijitos, con el tan conocido Casal.

Les recordamos que la organización desarrolla sus múltiples actividades y atiende a sus innumerables gastos gracias a los donativos de personas generosas y a las aportaciones voluntarias de los alumnos; sírvase indicarnos la cantidad con que desea contribuir al sostenimiento del Casal, con el bien entendido que no se excluye a ningún niño por pobre. Este año por las mañanas habrá una sección especial que se dedicará a que los alumnos cumplan el tra-

bajo de vacaciones que les haya sido señalado en sus respectivos colegios si los padres lo piden.

Apertura el día 16 de Julio.

PROGRAMA: Mañana, a las 9, Misa Catequística; a las 10, Formación intelectual (Trabajo escolar de Vacaciones); a las 10 y media, Juegos en el Parque Municipal;—Tarde, a las 2 y media, Entrada, Sala de Juegos y Biblioteca Infantil; a las 3, Alzamiento de la Bandera y Ejercicios Gimnásticos; a las 3 y cuarto, Formación Catequística y Repaso de Asignaturas por secciones; a las 4, Descanso y Merienda; a las 4 y cuarto, Sala General (Proyecciones, Cine); a las 5, Visita a Jesús Sacramentado; a las 6, Juegos en el Campo de Deportes del Casal; a las 7 y media, Salida del Patronato.—Para los días festivos programa extraordinario.—Para inscripciones, en el despacho parroquial.

LA DIRECCIÓN

La Festividad de San Pedro

Con el título: «La Gran Familia de Fiesta» se hacía la reseña, un año atrás, de la Festividad de San Pedro, nuestro Patrono. El poco espacio de que disponemos, nos impide hoy el hacerlo con la extensión que requiere, con respecto a la fiesta familiar de este año.

LA VERBENA: Los jóvenes de «Peña Tramontana» organizaron para la víspera, un festival de sardanas que se vió muy concurrido, reinando la sana alegría propia del acto y de la edad. El patio de nuestro Patronato, con su espléndida iluminación y con tanta gente moza, presentaba un buen aspecto.

LOS ACTOS RELIGIOSOS: La anunciada misa de Comunión General se vió sumamente concurrida, siendo en gran número los que asistieron al Divino Convite. Lo fué también el Solemne Oficio cantado por nuestra Capilla Parroquial y al que asistieron las Juntas de las Asociaciones de la Parroquia.

LA VELADA: Por la tarde tuvo lugar la anunciada velada artística, con que todas las Secciones del Patronato obsequiaban al Rdo. Sr. Cura-Económico en el día de su Onomástica. Imposibilitados de hacer una reseña, solamente podemos decir que el programa se desarrolló tal como estaba anunciado, estando todos a gran altura. La Junta del Centro Castrense, en un entreacto, hizo entrega al Rdo. Arcipreste, de un valioso y artístico pergamino en agradecimiento por sus desvelos para dicho Centro. Nuestro Sr. Económico, visiblemente emocionado por tal atención, les dió las más expresivas gracias, así como también a todas las Secciones que tomaron parte en la velada y al público que llenaba completamente la sala de espectáculos. La Velada de S. Pedro de este año, es de las que quedan grabadas en el historial del Patronato.